

Una niña murió a consecuencia de una mor- dedura de una culebra en plena ciudad de Puntarenas

Al dirigirse a su casa, una noche, el reptil que estaba en la plaza hincó su colmillo en un pié de la niña

El caso de que nos ocupa esta nota, ocurrió una noche, como a las siete, en una plaza de Puntarenas.

La víctima lo fué la niña Mercedes Ramírez, de siete años de edad e hija de don Julián Ramírez y su esposa doña Bonifacia Castro de Ramírez.

Salió de su casa, situada en el barrio del Carmen, a hacer unas compras. Al regresar, a la hora indicada anteriormente, con café, azúcar, candelas, fósforos y otras cosas, atravesó la plaza.

Caminaba por un trillo y no podía ver bien debido a la oscuridad.

De pronto, en medio de la plaza, una culebra venenosa se le arrolla en los pies, y al morderla le inculca el veneno que al instante hizo su mortal efecto.

La niña trató de caminar, pero unas cuantas varas adelante, cayó víctima de agudos dolores y sin acción.

Unas personas que pa-

saron poco después la encontraron allí, quejándose. Vieron que lo que había comprado estaba disperso por el suelo. Al enterarse de que había sido mordida por una culebra, la alzaron inmediatamente y la trasladaron a casa de sus padres, gentes pobres y humildes. Con dificultades se pudo llamar a un médico y comprar las medicinas del caso, pero a pesar de todas estas diligencias, no se logró salvar de la muerte a la infeliz niña, que murió poco después.

Este hecho llama mucho la atención, por haber ocurrido en la propia ciudad de Puntarenas, donde menos puede uno figurarse que haya reptiles venenosos como los hay en los montes.

Y ello se debe según se nos informa, al descuido en que se tiene esa plaza, donde el monte había crecido tanto que se prestó para albergue de culebras de veneno mortífero.

Heredia derrota al Orión por 1 a 0

Vamos a comenzar nuestra labor, felicitando a ambos equipos por tan brillante encuentro que nos mostraron; ello indica, que cuando se proponen jugar como se debe lo saben hacer; los campeones se presentan al campo confiados en su técnica y debido a las malas actuaciones anteriores del Orión, creen que obtendrán el triunfo fácilmente, pero no contaban que los benjamines volverían por sus fueros y presentarían tenaz resistencia como lo demuestra el esco-

re. Bonilla, el centro medio del Herediano, sentó cátedra de ser el único en su puesto; también deben estar orgullosos los Heredianos de tener un buen portero netamente de la Ciudad de las Flores, pues a decir verdad, siempre han carecido de uno bueno que fuera del patio.

EL PARTIDO

A las diez h., el juez don Eduardo Garnier llama a juego, los equipos se presentan como sigue:

HEREDIANO			
Melo			
Milton		Jones	
Centeno	Bonilla	Sandoval	
Fuentes	Braulio	Chimbolo	Zapa
ORION			
	Mezerville		
Araya		Salazar	
Monge	Gutiérrez,	Salas II	
Oscar	Herrera	Hutt	Hernán
			Fournier

Gana casa Heredia y escoge la desfavorable. Comienza el juego bajo un fuerte viento; el Orión se aprovecha de ello para atacar la casa herediana, pero allí está Melo que está jugando a la altura; sin em-

bargo los campeones hacen varias entradas que huelen a goal; hay una bonita entrada de éstos; Zapa anota, pero con la mano; no se desalientan y vuelven a la carga; Bonilla que está monumental, recoge el cuero

lo sirve con bandeja a Eladio, éste a Morales, quien adelanta a Fuentes, el back del Orión se queda indeciso, no entró a despejar con seguridad, dando oportunidad para que Fuentes dé un tremendo cañonazo apuntando el único tanto de la mañana a favor de su equipo, pese a los esfuerzos de Mezerville por impedirlo. En el segundo tiempo, los fanáticos creen que por llevar los Heredianos la casa ventajosa, marcarían un buen número de goals, pero no contaban que en la puerta del Orión, había un francés, que dijo, como sus compatriotas cuando la guerra mundial, en Verdún: «No pasarán» y no pasaron los benjamines, hacen poderíos por empatar, pero debido a la buena colocación de la defensa Herediana, no logran su intento, pero tampoco dejan que les marquen más tantos, y así termina este gran partido con un laurel más para los chicos de Rosabal.

El juez estuvo muy bueno. una que otra falta se le pasaron, que no perjudicaba a ningún bando.

Nuestras felicitaciones para el vencedor y los vencidos.

Muere trágicamente

un activo empleado del Departamento de Averías de las Compañías Eléctricas.

Su entierro se celebró ayer en medio de gran concurrencia.

Hernán García, activo y competente empleado del Departamento de Averías de las Compañías Eléctricas, fué la víctima.

Tenía ocho años de trabajar en las Compañías y era muy querido de sus jefes y compañeros.

Había formado un hogar

en esta capital y el amor a su esposa, a sus hijos y al trabajo eran su doctrina.

El sábado fué enviado, junto con Roberto Rojas a (Ronco) Guillermo Siles a hacer unos trabajos de reparación en las líneas que pasan al frente del Asilo de Incurables.

Hacia aquel lugar se dirigió contento y siempre con la misma buena voluntad de trabajar. Llegado al lugar indicado, se subió a un poste, donde afanosamente cumplía su cometido. El no era imprudente

y su práctica en ese trabajo le ponía a salvo de cualquier accidente; era un experto liniero. Pero quiso el destino que la muerte le acechara, traidora, por la espalda.

Soplaban fuerte viento que hacía balancearse los hilos conductores de energía eléctrica. De un momento a otro, a eso de las dos y media de la tarde, uno de los primarios de alta tensión al ser impelido por el viento, tocó la espalda de García. Bastó esto para ocasionarle una fuerte conmoción eléctrica. El golpe fué mortal y su cuerpo quedó tendido en otros primarios de fuerza nocturna.

Aquello fué una escena espantosa para sus compañeros que, desde abajo vieron horrorizados lo que ocurría a García. Sin embargo no se anduvieron lerdos en prestarle auxilio.

Inmediatamente subieron para quitar de allí el cuerpo del infortunado García; pero cuando se acercaron a él, notaron que ya era cadáver. Lo bajaron lentamente y luego condujeron el cuerpo al Hospital de San Juan de Dios, para su reconocimiento médico-legal. En la noche se le trasladó a su casa de habitación, siendo ésta muy visitada por los compañeros de trabajo y por sus numerosos amigos.

Ayer, a las diez y media de la mañana se celebraron sus funerales en el templo de La Dolorosa, de donde salió el cortejo hacia el cementerio General. Muchas personas acompañaron el féretro hasta la última morada, donde se le dió sepultura en medio del más profundo silencio, sintiendo todos sus amigos una honda pena por la eterna desaparición del buen com-

pañero, esposo modelo y padre amantísimo.

La flotilla de camiones de las empresas eléctricas que acompañaban el cadáver sonaron sus sirenas durante un minuto en el momento de euhumar los restos del infortunado García. Al consignar esta triste noticia, que ha venido a llenar de amargura a sus familiares, aprovechamos la ocasión, para enviarles nuestro sentido pésame por tan irreparable pérdida.

IGLESIA METROPOLITANA

El martes 10 de Noviembre se celebrará a las 6 a. m. una misa de Requiem por los hermanos fallecidos de la Cofradía del Santísimo Sacramento,

Lotería de Panamá

3212.....	\$ 20,000
2917.....	6,000
9388.....	3,000

Catástrofes que se avecinan

Las profesías de Joshamnial Kimatri
Por ARGOS

De Hyderabad — India Inglesa, llegan profesías terribles.

Las catástrofes recientes: cambios atmosféricos, huracanes, temblores, inundaciones y otras calamidades que afligen a nuestro pobre planeta en la actualidad, empiezan a dar visos de verdad a los vaticinios del indú Joshamnial Kimatri, un vidente místico que asombra a la civilización Europea en estos momentos.

AKAYA significa "año destructor"; desde 1927 dura AKHAYA y durará todavía hasta 1935. La teoría cíclica anuncia al AÑO de SHIVA, la diosa de los tres ojos y de los cuatro brazos, como una serie de calamidades naturales y fatídicas. Estamos viviendo en un "tiempo de mal" de ocho años de los nuestros, Joshamnial Kimatri dice:

Los soviets continuarán su obra desorganizadora en el mundo entero, provocando choques sangrientos, y calamidades económicas.

China, armada y educada por los occidentales, será el foco destructor de Occidente. Del Tibet saldrá la chispa.

Francia y Alemania no podrán entenderse hasta 1935, y ello causará una perpetua inquietud en Europa con sus consecuencias morales y materiales.

Inglaterra pasará por duras pruebas económicas durante el mismo lapso de tiempo.

Siria y Arabia serán el centro de una nueva y más terrible conflagración mundial. La destrucción de habitaciones y hombres será tan grande, que pocos países escaparán a esta calamidad.

Los Estados Unidos sufrirán un cambio completo. Revoluciones estallarán en su territorio; se dividirá en varias repúblicas indepen-

dientes que se harán la guerra durante mucho tiempo. El poder económico de los Estados Unidos terminará en 1931.

México sufrirá invasiones en el Norte y desembarco de fuerzas extranjeras por el Pacífico.

Mientras esto ocurre entre los hombres la Naturaleza hará de las suyas en el pobre planeta que habitamos. Los ciclones, las lluvias diluvianas, las enormes inundaciones, los terremotos, los maremotos continuarán. Billones de humanos morirán bajo los escombros de los derrumbes, tragados por la tierra abierta, bajo las aguas... Pedazos enormes de continentes desaparecerán, islas enormes, pobladas de monstruos y animales dañinos, surgirán de los abismos marítimos; el hambre y las pestes reinarán sobre la mayor parte del planeta.

Entre 1931-33 un GRAN SER ESPIRITUAL se revelará a los hombres, cuando el planeta Saturno haya entrado en la constelación de Capricornio, y Júpiter en la de Cáncer. Para esa época las guerras y las revoluciones terminarán, pero las catástrofes naturales continuarán hasta 1935.

En América también ocurrirán cambios muy sensibles. "HACIA EL GOLFO DE MEXICO, dice Kimatri, Y HASTA EL POLO, LA TIERRA SE HUNDIRA EN LOS ABISMOS"; los terrenos resbalarán unos sobre los otros arrastrando ciudades enteras; una nueva substancia mineral surgirá entre los grandes Lagos americanos y los montes Alleghans, convirtiendo el suelo en un gigantesco pantano bituminoso; el Océano Pacífico inundará las tierras de la América Nór-

dica, en su parte occidental; la sierra Nevada desaparecerá bajo las aguas y estas sólo se detendrán al pie de las Montañas Rocallosas.

La Baja California se transformará en un archipiélago de islas minúsculas. La tierra se levantará en las Antillas, y las penínsulas de Florida y Yucatán se unirán a través de Cuba, cerrando el Golfo de México, que se convertirá en un nuevo Mar Muerto.

El Océano Pacífico también invadirá las tierras de la América del Sur hasta la Cordillera de los Andes. El Istmo de Panamá será tragado por la unión de los dos Océanos que se extenderán desde Costa Rica, hasta el Golfo de Venezuela, convirtiendo las altiplanicies del litoral colombiano en un archipiélago fertilísimo y rico en metales desconocidos hasta hoy.

La América Central será durante cuatro siglos, y a partir de 1937, el centro de las actividades mundiales, sobre todo en artes, ciencias, legislación.

Hacia 1950-51, la Confederación de las Repúblicas Centroamericanas, con Yucatán, Cuba y Florida, representarán en la Historia el mismo papel de Grecia, Egipto, Persia, la India, y su influencia en la Humanidad será imperecedera.

Tenemos derecho a reír de las profesías de Jeshamnial Kimatri?

¡No!
Tengamos en cuenta que de Oriente salieron todos los profetas; que en Oriente nacieron todas las religiones; todas las ciencias tuvieron por Cuna a Oriente; todos los inventos, básicos y esenciales para la vida humana, se realizaron en Oriente; que de Oriente nos viene la luz... ¡Occidente no tiene derecho a reír de lo que dice Oriente!

Joshamnial Kimatri? Un

Administración
de "El País"

Encarecemos a nuestros agentes de toda la República se sirvan girar el importe de la circulación y suscripción de este semanario, a fin de regularizar nuestra contabilidad que se halla algo atrasada.

FIDEOS alimento ideal

PROPORCIONA SALUD — FUERZA — VIGOR

PIDA LA MEJOR CALIDAD

"EL PROGRESO"

MUSMANNI HERMANOS

Don Ricardo Mora Fernández

Cuando vimos en las columnas de la prensa el nombramiento de don Ricardo Mora Fernández como administrador del Ferrocarril al Pacífico lo vimos con buen humor porque ya lo conocemos cuando estuvo de administrador de la Aduana de Limón. Su buen temperamento, caballero honrado a carta cabal, serio, recto y sincero con sus subalternos.

Así mismo esperamos verlo en el Ferrocarril, mandando y disponiendo como él lo sabe hacer, en aquella empresa que aun deja mucho que desear, y que hace falta

un hombre de saber y de energías para llevarla por buen sendero. Ojalá que don Ricardo no tropiese con las dificultades con que otros han tropezado, para dar una buena administración, y sepa cortar con energía y sin escrúpulos la parte podrida de que tanto habla la prensa a diario.

Esperamos ver a don Ricardo entre los obreros de los diferentes talleres y departamentos compartiendo con ellos las durezas de la crisis, pues estamos seguros que para ellos será más que un jefe un padre para sus hijos, dado su temperamento popular, pues nunca ha conocido el orgullo, cuando ha sabido desempeñar los altos puestos públicos que el país le ha confiado, siempre ha sido amable y generoso con todos, y eso es una prueba más de lo bueno que puede esperar el personal de aquella Empresa.

Como recto en sus cosas lo es, y así tampoco permitirá que nadie abuse de sus bondades porque sabemos que muy pronto sabrá hacer sanción con cualquiera que lo intentara hacer.

Le deseamos una buena cooperación de sus subalternos para que haya una buena labor y así sabrá el país apreciar una vez más lo que valen los hombres honrados en estos puestos.

Manuel Santamaria

LA FABRICA DE CAFE Y CACAO

de Ricardo Dorado

SE TRASLADO contiguo a la Panadería de los Sres. Soto Hnos., 50 varas al Sur de la pulpería "El Poás", Paso de la Vaca.

Donde se pone de nuevo a las órdenes del público.

Juan José Alvarado
chofer con suficiente práctica ofrece sus servicios y se pone a sus órdenes

Para informes entenderse con Raúl Alvarado en esta oficina periodística.

Enfermedades crónicas

de las VIAS RESPIRATORIAS

Dr. F. TIJERINO

Frente a la 2ª Sección de Policía

Consulte ya antes de que se agraven

Precios módicos.

fakir, un filósofo a la manera milenaria, que ha cultivado, una facultad despreciada o casi ignorada en Occidente. Nuestra Ciencia quiere ver y tocar con los sentidos rudimentarios; la de ellos ve y siente con sentidos cultivados, refinados supra-sensibles....

Podemos compararlo? Es actitud de sensatos no reír de lo que no se entiende o ignora. Seamos sensatos... y sin embargo ríamos.

Tomado del No. 9 de la revista "Orientación, de la ciudad de México, de fecha 3 de febrero de 1931. Envío de Carlos Calvo Fernández, Alajuela, 31, octubre de 1931.

Suscríbase a
EL PAIS
y anúnciese

Hemo-Trofan

para Debilidad General

Hemo-Trofan

en convalecencias

Hemo-Trofan

en las consecuencias de la Malaria (Paludismo)

Hemo-Trofan

contra la Anemia

Hemo-Trofan

para fortalecer

Recetado por los médicos diariamente

Botica Vargas, Botica Violeta, Botica Nacional, Farmacia Grillo, Farmacia Quirós, Botica del Norte, Botica del Carmen, Botica Isabel.

El MEJOR PAN lo consigue usted en la

PANADERIA
La Josefina

Calle Octava Norte. Frente al Mercado
Su elaboración se hace con las mejores harinas llegadas al país

Imp. Cartín

**CERVEZA
Y REFRESCOS**

Traube

Reyes de toda mesa por su pureza y sabor.

Guatemala

tendrá un nuevo puerto en el Pacífico.

La United Fruit Company invertirá varios millones de dólares

Tomamos este suelto de la "Revista Hispanoamericana de ciencias, letras y artes", número correspondiente a agosto último:

La Asamblea Nacional aprobó recientemente el contrato celebrado por el Ejecutivo con la Compañía Agrícola de Guatemala, subsidiaria de la United Fruit Company, para la apertura de un puerto moderno en el litoral del del Pacífico. Al proceder así, la esamblea legislativa tuvo en cuenta las consideraciones legales que ya pesaban sobre el contrato dicho, y que fueron motivo de estudio durante los últimos seis meses de 1930. El texto del contrato, que sufrió modificaciones y re-

formas oportunas, se considera suficientemente discutido, no hallándose en el nada gravoso a los intereses de la república. En efecto, con las previsiones introducidas al primitivo contrato, la república podrá ejercer un control regular sobre la marcha de puerto y sus anexos, los cuales pasarán a su debido tiempo a manos del Gobierno de Guatemala. Durante el término de la explotación, señalado en cincuenta años, la Compañía habrá subsanado la erogación de sus ingentes inversiones en el negocio y todas las obras, el puerto y sus anexos serán netamente nacionales, y el país contará con un puerto acondi-

cionado a las presentes y futuras necesidades marítimas, y habrá aprovechado los elementos de trabajo introducidos por la Compañía Agrícola en las zonas de su derecho. Aparte de los beneficios agrícolas que tendrá el país por la captación de los impuestos sobre exportación del banano (Q. 0,02 por racimo); el Estado solucionará en gran parte el problema de los sin trabajo, ya que la Compañía Agrícola empleará miles de trabajadores nacionales en las grandes obras de fundación del

puerto, de preparación y siembra de terrenos y de exportación de la fruta. La Compañía contratante ha calculado aquellas erogaciones de apertura del puerto y sus anexos en cerca de tres millones de dólares.

Guatemala solventará con este contrato uno de sus máximos problemas. En la actualidad no cuenta el país con un puerto moderno en el Pacífico, que sea, por su estructura propia como por su tráfico, un

centro de atracción para el comercio mundial y el turismo. El nuevo puerto poseerá amplios muelles y malecones, un potente faro, un radio urbano extenso, con todos los requisitos indispensables para el fomento del turismo y oficinas apropiadas a los modernos fines comerciales, hospital y aduanas de gran cupo. Los litorales del Pacífico, en Centro América, sobre todo, están llamados a un gran destino.

ALMACEN

FERNANDEZ

POR CADA COLON que Ud. compre al contado, abono o cancelación de cuenta dará un tiquete que LE DARA DERECHO a tomar parte en el OBSEQUIO QUE SE PREPARA EL 1º de ENERO DE 1932.

1º premio 2 Tocadores charolados
2º „ Dos canarios Rollers
Jer. „ 4 premios de Q 25.

Nuestras calles

Las obras de pavimentación que se están llevando a cabo bajo la dirección de la Comisión de Pavimentación en algunas de nuestras calles céntricas, son perfectas y marchan con bastante celeridad a pesar del tiempo lluvioso. El vecindario y sobre todo los dueños de vehículos observan complacidos, deseando que, no muy tardado, se pudiera ver, mayor radio de la capital, tan bien arreglado el tráfico.

“Radius”

Fábrica de Espejos y marcos

Verdadera realización nunca vista en San José. Espejos para muebles, espejos y marcos de todas clases, cuadros y marcos el surtido más grande y selecto. Recuerde Ud. que esta casa ha hecho bajar el precio de estos artículos de un 100 x 100 en relación con otras casas similares.

Frente al Teatro Variedades - Teléfono 3342 - A LLERANDI

de don Fulano o don Sultano para conseguir el puesto. Allí no se busca el hombre para el puesto sino el puesto y el sueldo para el hombre.

Aristides Pulgui

TALLER ELECTRICO MECANICO

Tel. 3179 = M. Montealegre - Tel. 3179
Calle Central, 200 varas al Sur del Teatro Raventós

Se hacen y se reparan cocinas, calentadores - Reparación de planchas, todo utensilio eléctrico, vitrolas, juguetes, velocípedos, etc.

Hojalatería y Fontanería

La salvación del pueblo es la suprema ley

“Así clamaban los romanos cuando las instituciones sociales de la república se veían en peligro”. Bien. No vamos a hacer polémica. Nuestro editorial COMUNISMO del 16 de Octubre último, tantas veces objetado y hoy por el señor Adolfo Fernández Ortega, en el número 3727 del ilustrado bisemanario “Correo Nacional” del 1º de los corrientes, nos da oportunidad para un nuevo análisis explicativo de nuestra actitud de censura al Poder Legislativo, en el caso de denegación de derechos civiles a una pequeña porción de ciudadanos costarricenses.

¿Cuántos cambios sufrió el Imperio y la República romanos, por las reacciones populares? Los romanos tan sabiamente previsores,

mataron de la manera más alevosa al divino Jesús, por pánico, por miedo de El que era un gran caudillo de la comunidad; pero aquellos temieron su atractiva política, éstos nuestros romanos tienen miedo *sin saber por qué*, (dijimos en el artículo), pues debíamos conocer la actuación, nunca se huye sin saber de qué Hemos dicho y sostenemos que hizo falta una ley de emergencia social, para cuidar de la salud pública. Si fuéramos a admitir, para todo, el elástico procedimiento de la legislación según quiere el señor Fernández Ortega, sería pintoresco el maremagnum sin norma de conducta. Eso fue lo que advertimos, el procedimiento desde el punto de vista jurídico. no queremos la dictadura, ni es necesaria aquí, como no sea para colouizar, para aumentar las estadísticas de producción agrícola. Ahí parece que estriba nuestra disparidad de miras, que nosotros admitimos la república democrática y dicho señor, quiere la tiranía. Y le vamos a demostrar por análisis también de simples palabras que él es como nosotros, comunista, no nihilista. (En la República Argentina tiene representación el socialismo comunista hace muchos años han arrojado bombas los barbaros no preparados y el gobierno tuvo que proceder repetidas veces, con mayor barbarie aún, para reprimir; creemos que ahí no se luchó por evitar que simentara sus reales el comunismo? no!) Y el orden administrativo federal continúa.

¿Cómo hemos de evitar que los hombre presenten ideas per...

A mis estimables clientes y al público en general.

Aviso que estoy trasladando mi Almacén y Ferreteria 75 vs. al Sur de la Magnolia, antiguo local de los señores Arango & Co.

Donde tendré el gusto de ponerme a las órdenes de Usted

JOSÉ RODRÍGUEZ M.

Por sus frutos los conoceréis

En todos los ferrocarriles y empresas del mundo, se guarda estimación a los empleados por sus aptitudes, honradez y antigüedad; y tienen derecho como premio de sus buenos servicios a ser merecedores de un ascenso a otro puesto de mejor posición y mejor remuneración.

Pero eso no pasa en nuestra empresa ferrocarrilera nacional; hay empleados que después de largos años de servicio y tal vez en diferentes puestos y con buen aprendizaje y buena conducta, han sido lanzados a la calle, por dar mérito a mezquinos intrigas o bien para colocar a otro que es recomendado sin importarles que sea

empírico en el puesto que va a desempeñar, no tomando en cuenta que tal vez van a poner en sus manos intereses de la empresa en peligro.

Aquí los que surgen, los que disfrutan de las mejores posiciones son aquellos que viven coaligados con los compadrazgos y las recomendaciones oficiales.

Los que viven desde hace años en ruda labor dando sus energías al servicio de la empresa por un miserable sueldo no son ni tomados en cuenta, porque como hemos dicho, no vale el saber ni entender en el desempeño de un puesto ni su buena conducta, lo que vale son las recomendaciones oficiales o ser hijo

buenas, para otros malas? ¿Puede evitar la sabia doctrina cristiana que hayan humanistas, ateos, masones, etc? No puede y todas son ideas venidas, como el comunismo de fuera, como los pájaros raros. Pues así, comulgamos el articulista y nosotros, con las mismas ruedas. Comulgación, comunión, unión, comunidad, comunismo, sociedad, pueblo.

«Los pueblos tienen los gobiernos que se merecen. ¿Pero los gobiernos no pueden contrarrestar la voluntad de los pueblos, sino con la injusticia? El comunismo nació, violento o no. Si violento, por la violencia. Si, tranquilo, como el nuestro, por la justicia. La justicia por el cumplimiento de la ley. Los 14 votos que tuvieron a favor en el Congreso, están con nosotros, con los reconocidos abogados, Ricardo Jiménez Oreamuno, Alejandro Alvarado Quirós y otros muchos que criticaron el procedimiento legislativo en contra de la petición justa de esos ciudadanos costarricenses con ideas exóticas, (todas nuestras ideas, o casi todas lo son). Para que el comunismo desaparezca, hay que dejarlo actuar. Siempre tendrán minoría. Esto lo saben los estadistas citados. Somos miedosos, conservadores. Por eso le cortaríamos la cabeza a esta Medusa nuestra (preferimos que sea serpiente políticamente, antes que leprosos o virulentos costarricenses). No podemos ser dogmáticos, obligando a todos a pensar igual. El principio clínico universalmente admitido de prevenir mejor que combatir, no ha evitado tener que

combatir en todo y por todo. No hemos visto mejor organización que la de las comunidades religiosas, y no las quieren las gentes que aman su convencionalismo. Decimos que no podemos ser individualistas y lo somos y queremos la sociedad honrada; necesitamos de ella para convivir.

Ser individualista es tener cualidades divinas. Poder vivir sin necesidad de los otros, sin comunismo, sólo como los hongos, unos buenos, comestibles, y otros, venenosos: como estos últimos habemos muchos y los dioses mitológicos fueron todos vengativos, rencorosos y no podían vivir sin la sociedad de otros dioses a quienes fustigar.

Admitiremos que nosotros no somos verdaderamente honrados, para ahogar nuestro monstruo social. ¡Pobres! de todos los que adversamos el procedimiento legislativo en este fiambre del comunismo naciente entre nosotros y que no podemos evitar que exista aunque nos alarme. ¿Cómo exigiremos que un partido no sea negación de la Constitución, si nosotros en comunismo social lo somos, pisoteándola? Aquí no hay más, que cada uno se busca su salud, como puede, por egotismo, por conveniencia. Somos del pueblo, pero es mentira que nos interese. Cada cual arrimamos el áscua a nuestra sardina. Todos igual. «Sólo Dios no se muda.» Es el único que no coharta libertades con la injusticia y, cuántos se quejan de El, que quiso con la justicia de comunidad moralizar y pocos le oyen.

Laissez faire. Let it be.

M. L. GARAY

LISTA de los Números Premiados en el Sorteo de ayer

1031....	100
1036....	100
1051....	100
1079....	100
1152....	100
1206....	500
1232....	100
1299....	100
1339....	200
1414....	100
1448....	100
1502....	100
1504....	100
1516....	200
1543....	100
1560....	100
1570....	100
1587....	200
1630....	100
1641....	100
1696....	100
1722....	100
1842....	100
1894....	1000
1976....	100
2139....	100
2251....	100
2370....	200
2446....	100
2493....	100
2496....	100
2675....	100
2681....	100
2719....	100

2720.....	50
2721.....	50
2722.....	50
2723.....	50
2724.....	50

2725....	4000
2726.....	50
2727.....	50
2728.....	50
2729.....	50
2730.....	50

2772....	200
2851.....	100
2852.....	100
2853.....	100
2854.....	100
2855.....	100

2856.....	20,000
2857.....	100
2858.....	100
2859.....	100
2860.....	100
2861.....	100

3173....	200
3217....	100
3222....	100
3325....	100
3413....	100
3457....	100
3471....	200
3544....	500
3546....	200
3562....	100
3563....	100
3597....	200
3623....	100
3732....	200
3857....	100
3957....	100
4010....	200
4025....	100
4046....	100
4187....	100
4212....	200
4297....	100
4302....	100
4303....	100
4307....	100
4318....	100
4350....	100

4409....	100
4434....	100
4495....	100
4496....	200
4572....	100
4606....	100
4616....	100
4641....	100
4713....	500
4794....	100
4950....	100
4965....	100
5110....	500
5188....	100
5195....	100
5299....	100
5309....	100
5313....	100
5384....	100
5395....	100
5420....	100
5444....	100
5450....	100
5467....	100
5608....	100
5648....	100
5652....	100
5699....	100
5724....	200
5743....	500
5779....	100
5823....	100
5932....	100
5944....	100
5958....	100

DON BENITO MARIN

hace una aclaración con respecto al baile en la Escuela Republica Argentina

Sr. Director de El País

Muy señor mío y amigo:

En su estimable periódico del lunes pp. aparece una nota en la que se dice que unos individuos solicitaron la Escuela República Argentina para especular con un baile.

Si bien es cierto, que en dicha escuela se bailó, con el objeto de festejar al equipo Marte de México, que nos visitara también es cierto, que este humilde servidor no especuló, pues por mis manos no pasó un sólo céntimo, ni para salidas ni de entradas. Formé parte en el comité, como si dijéramos, como figura decorativa, pues no les pude ayudar en ninguna forma por que justamente, 10, 11 y 12 de octubre me fui a San Lucas con la Cruz Roja Costarricense. Mi papel en esa fiesta, no fué sino agasajar lo mejor posible y ofrecer la fiesta a los visitantes en nombre del Club México.

Respecto a otra nota de «La Nueva Prensa» del 29 de octubre, referente a que esa junta fué sorprendida por personas ajenas al patronato, por pedir la Escuela en nombre de este, estoy también fuera de toda duda, no soy miembro del Patronato, pues mis funciones terminaron en la pasada administración, ni solicité la Escuela.

Soy de Ud. atto SS.

Benito Martín Quirós

Las 99 aproximaciones a la centena del primer premio, de ₡ 20,00 cada uno, han correspondido a los números 2801 a 2855 y 2857 a 2900. Además, 49 premios de ₡ 80,00 cada uno a todos los números terminados en 56, a excepción del que ha obtenido el premio mayor, y 450 premios de ₡ 40,00 cada uno a todos los números terminados en 6, a excepción de los terminados en 56.

PIDA PREMIOS CARMEN

de venta en todos los establecimientos

Hernán García

Con motivo de su muerte trágica

La guadaña de la Parca aveve ciega te truchó.

aún fragante flor de vida breve tu sangre manchó.

Tus amigos todos que supimos tu labor diaria,

al dulcísimo Hacedor pedimos que esta plegaria,

sea perdonatoria para tu alma de tus pecados,

violando a la región de la calma de los salvados.

Tu prosapia triste y dolorida por tu ausencia.

al Todopoderoso de vida pide clemencia.

Depositamos bajo la oliva de tu hombría fosa,

de nuestra amistad la siempreviva y blanca rosa.

Un compañero

San José, 7 Nov. 1931.

La Comunicación Telefónica con Puntarenas

Permanecerá interrumpida hasta tanto el Ferrocarril logre localizar los daños sufridos hace varios días en su cable subterráneo que contiene nuestra línea para el servicio con ese puerto, lo que se ha dificultado debido a los recientes derrumbes en la vía.

Esa empresa trabaja con toda actividad para reparar dichas averías, y por tal eventualidad, ajena a nuestra intervención, rogamos a los abonados de teléfonos excusar esta suspensión que es motivado por fuerza mayor.

Compañía Nacional de Electricidad

San José, Noviembre 4 de 1931.

Baratillo de Calzado

(Frente a Calixto Madrigal)

Calzado de suela, de hule y Calzado fino para Señora, hombre y niño.

C. M. Aguirre

Sastrería "EL PILON"

de Francisco Guzmán C.

75 varas al Sur de El Cometa

Corte perfecto, trabajo garantizado y seriedad en nuestro lema.

Precios al alcance de todos los bolsillos

Anúnciese en EL PAIS